

意味なき

命は**ない**

①

相模原市の障害者施設「津久井やまゆり園」で19人の重度障害者が殺害され、27人が重軽傷を負った事件から26日で1年になります。「障害者がいなくなればいい」「障害者は不幸を作ることしかできません」という男性被告の身勝手で残忍な犯行に、体だけでなく心も傷つけられた当事者、家族、地域住民ら。再び悲劇が起きない社会を願いながら園の再生にむけ新たな一步を踏み出しています。その思いは—。

「息子が施設の仲間と過ごすようすを見ると、会話は交わさなくててもお互いの存在を認め合いながら暮らしていきます。それがあったかい」。事件当時、息子一矢さん（44）します。

ばらばらにしないで

パニックになり

約1カ月後、やまゆり園職

やまゆり園の仲間は家族



一矢さんの写真を前に話をす
する尾野剛志さんとチキ子
さん＝神奈川県座間市

事件から4日目。一矢さんが

が目を覚まし、剛志さんに「お父さん」と言いました。一矢さんの人生で初めての父

親への呼びかけでした。「私

のことをこんなに愛してくれていたんだ」と実感した瞬間でした。

やまゆり園の再生に向かって頭の中が真っ白になつてしましました」と剛志さんは

振り返ります。

刚志さんは語って聞かれていたため、一矢さんはパニックに。食事もとらず薬も飲まない。診察もさせない。

チキ子さんは話します。

数日後、鍋や炊飯器を自宅から運び家庭的な雰囲気づくりをする一矢さんは食べる

ように。その後、昼食はやまゆり園でとるようになり、ゆっくり快方に向かいました。

やまゆり園の再生に向け、県の専門部会は18日、園がある千木良地域含め県内3カ所に施設を整備する報告書案を公表。剛志さんは訴えます。

「『地域移行』というけれど、园をばらばらにしてしまうと

きました。一つの家、家族の

（3面につづく）

1面のつづき

昨年7月26日、凄惨

(せいさん)な事件が起きた相模原市の障害者施設「津久井やまゆり園」。

その再生は—。多くの利用者家族の願いは、事件前と変わらず同じ場所で同じ仲間と暮らすことです。

一方、国が「脱施設」「地域移行」をすすめる中で、今回の事件と結び付けて、同所に入所施設を

意味なき命はない



入所施設には社会的役割

再建することに反対する意見も上がっています。

あまりにも乱暴

一矢さんは転院時、転院が予想外の出来事だったためパニックを起こしました。「いまは慣れた職員と仲間とともに穏やかに暮らしている。知らないところにいきなり行けばパニックになる」と剛志さん。

國は入所施設で暮らす人の地域移行を推進しては、わずか4千人(15年

と妻チキ子さん(75)は強調します。

いますが、入所者13・2万人(2013年度末)のうち地域移行した人は、わずか4千人(15年

多数が入所待ち

「事件は、障害者を差別し排除する政治や一部の社会の風潮の中で起きたものでしょう。これを考へなきなればならない。だけど、入所施設

負った尾野剛志(たか

し)さん(73)は握った拳に力を込めました。

院が予想外の出来事だったためパニックを起こしました。「いまは慣れた職員と仲間とともに穏やかに暮らしている。知らないところにいきなり行けばパニックになる」と剛志さん。

と妻チキ子さん(75)は強調します。

いますが、入所者13・2万人(2013年度末)のうち地域移行した人は、わずか4千人(15年

と妻チキ子さん(75)は強調します。

いますが、入所者13・2万人(2013年度末)のうち地域移行した人は、わずか4千人(15年

度末時点)です。

都道府県に対しても国

聞き問い合わせました。

は、地域移行の目標値を出させていますが、設定

していない県もあります。厚生労働省がまとめた資料によると、各県は

と断られたといいます。

市街地にグループホームを建設しようとすれば、住民による反対運動が起ることも。

剛志さんは「国がもっと社会保障に予算をつければ『地域移行』もできるだろう。今の制度の中では、大規模入所施設が発生する」(茨城県)、

「入所待機者が年々増加しており、特に強度行動障害や重度障害などによる地域生活が困難な方が多く入所待機をしている状況」(埼玉県)。現状は国の政策とかけ離れています。

一矢さんの仲間の親が事件後、県内のグループホームがやまゆり園利用



閉鎖されてひっそりとした津久井やまゆり園=相模原市

一つ、食堂が一つあります。「重度重複障害の人たちが暮らす場は、ゆつたりしていた方がいい」

者を受け入れるとの話を

うに言うのも違う。安心した暮らしを求めるこ

は間違っていますか」

(つづく)